
 «  Il les bénit »  

« Ils étaient sans cesse dans le Temple à bénir Dieu ». Les apôtres sont dans la joie, et nous 

aussi , en nous  retrouvant ensemble, paroisses voisines, pour célébrer à la fois l’entrée dans 

la gloire de Dieu  de l’humanité transfigurée de Jésus et cette  promesse qu’il nous fait d’être 

toujours avec nous grâce à l’Esprit-Saint. Merci, chers chrétiens de l’unité pastorale de la 

Champagne et votre curé, le père Charles, d’accueillir vos voisins de la paroisse Saints Pierre 

et Paul en Genevois.  

Mettons-nous un moment  dans la peau des apôtres : après avoir vécu intensément leurs 

retrouvailles avec Jésus, maintenant  le Ressuscité, on  peut imaginer qu’ils attendaient en 

quelque sorte le prochain épisode : la résurrection n’était pas le dernier mot.  Ressuscité 

pour faire quoi ? Oserait-on demander. Et les apôtres ont leur idée : « Seigneur est-ce 

maintenant le temps où tu vas rétablir la  royauté en Israël ? ». Par cette question ils 

montrent qu’au moment où Jésus va les quitter ils ont le sentiment qu’il laisse une œuvre à 

peine commencée. C’est bien vrai que Jésus, lors de son passage sur la terre,  n’a  rencontré 

que quelques personnes et pas le monde entier, qu’il n’a guéri que quelques malades, qu’il 

n’a appelé que  quelques disciples. Bref il a laissé un monde en chantier selon l’idée des 

disciples, l’œuvre qui restait  à faire c’était d’installer un royaume terrestre et voilà que cette 

perspective s’envole – c’est le cas de le dire  – quand ils font l’expérience du départ de leur 

Seigneur : «  Il s’éleva et une nuée vint le soustraire à leurs yeux », nous dit le récit des 

Actes des Apôtres.   

C’est un langage imagé, presque codé, pour dire que le 

Christ, avec son humanité, qui est aussi la nôtre, a rejoint le 

monde de Dieu. Et c’est le  grand message de cette fête de 

l’Ascension : à Noël Dieu s’est fait homme ; à l’Ascension 

notre humanité est pour toujours au cœur de Dieu ! La 

deuxième lecture le disait admirablement : «  Le Christ est 

entré dans le ciel même afin de se tenir pour nous devant 

la face de Dieu ». Se tenir pour nous devant la face de 

Dieu… En aucun cas les apôtres ne doivent se sentir 

abandonnés : ils ne doivent pas croire, et nous non plus avec 

eux, que le Christ n’a plus de lien avec nous et ils ne doivent 

pas penser non plus, et nous avec eux, qu’ils n’ont, que nous 

n’avons, plus aucune mission à accomplir.  

Non, le Christ n’en a pas fini avec cette terre, avec notre monde tel qu’il est  aujourd’hui, 

avec ses défis, ses violences, ses prouesses.  Ce monde continuera  de l’intéresser jusqu’à la 

fin, de le passionner, pourrait-on dire : la preuve en est cette promesse que reçoivent les 

apôtres : « Ce Jésus que vous avez vu s’élever dans le ciel, il viendra de la même manière ». 

Nous le disons aussi chaque dimanche dans notre crédo : «  Il reviendra dans la gloire juger 

les vivants et les morts ».  



 Et entre ce départ et cette nouvelle et dernière venue, il ne nous abandonne pas ; il passe le 

relais à l’Esprit-Saint, car désormais, la présence de Dieu au milieu de nous est spirituelle, à 

même d’agir dans le cœur des hommes, des croyants, leur donnant la force d’accomplir ce 

qu’ils ont à faire, les équipant pour leur mission. Et la mission la voici, nous l’avons entendue 

de la bouche même de Jésus : « Vous serez mes témoins jusqu’aux extrémités de la terre ». 

Si le Christ ne veut pas perdre le contact avec nous, car il nous aime pour toujours, il compte 

sur nous pour que le monde, les gens d’aujourd’hui, les habitants  du Genevois des deux 

côtés de la frontière, ne perdent pas le contact avec Lui, pour qu’ils se sachent bénis par Lui. 

Le témoignage, il va passer par toute notre vie, notre comportement, nos initiatives dictées 

par l’esprit de l’Évangile. Le témoignage il passera aussi par notre vie communautaire, en 

paroisse. Durant plus d’un an, avec l’aide de l’équipe missionnaire diocésaine, notre paroisse 

Saints Pierre et Paul en Genevois (érigée en 2004 et qui regroupe 14 anciennes paroisses) a 

élaboré une vision pour les années à venir qu’on a résumée en une phrase :  

« Avec le Christ osons une paroisse missionnaire, accueillante et joyeuse ». Nous allons 

nous efforcer, avec l’aide de l’Esprit-Saint, de ne pas seulement conserver ce qui existe mais 

d’aller de l’avant pour rejoindre les personnes plus loin de nous, hors de nos cercles 

habituels : «  vous serez mes témoins jusqu’aux extrémités de la terre », nous dit le Christ. Il 

ne dit pas « soyez mes témoins » , car cela fait partie de notre être de baptisé, nous sommes 

des disciples-missionnaires,  comme aime à le rappeler notre pape. Le Christ nous dit : « 

vous serez mes témoins », car il   nous donne la force de l’être en nous donnant l’Esprit-

Saint. Et personnellement, à travers cette démarche que nous venons d’accomplir avec 

notre paroisse, j’ai la certitude que l’Esprit-Saint nous a conduits et guidés. Tout comme il 

nous guide chaque fois que nous allons à la  rencontre les uns des autres, par delà les 

frontières, que nous nous sentons unis pour être témoins du Christ jusqu’aux extrémités de 

la terre, et cela commence par ce monde extrêmement divers qu’est notre région genevoise.  

Soyons assurés qu’aujourd’hui, comme au jour de son Ascension, le Christ ressuscité nous 

bénit, qu’il est fidèle, lui qui a promis d’être toujours avec nous.   Amen. 
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